



Le Bon-Pasteur et ses oeuvres

A MONTRÉAL.

I. LA COMMUNAUTE DU BON-PASTEUR

La communauté du Bon-Pasteur, de son nom officiel : *l'Institut de Notre-Dame-de-Charité-du-Bon-Pasteur-d'Angers*, établie à Montréal depuis 1844, a pour premier fondateur, le *bienheureux Jean Eudes*. Le Père Eudes, frère du grand historien français, Mézeray, naquit et vécut en Normandie, au dix-septième siècle. C'était, dans toute la force du terme, un homme de Dieu : un prêtre de grande sainteté, de zèle entreprenant, d'éloquence populaire. Il prêcha beaucoup et avec fruit, contribua plus que personne à préparer la dévotion aux Cœurs de Jésus et de Marie, institua pour le service des séminaires et des missions, la *Congrégation des prêtres de Jésus et de Marie*, appelés depuis, de son nom, *Eudistes*, enfin, créa les premiers *refuges*.

Le Sacré-Cœur promet aux prêtres qui propageront son culte, le talent de toucher les cœurs endurcis. Le Père Eudes recueillit, l'un des premiers, l'heureux effet de cette promesse. Partout où il passait, il voyait revenir à Dieu